AÑO 1

Figueras, 24 de septiembre de 1937

obrero, forjador de la ESPAÑOLES nueva Economía

que él conoce los sufrimientos y su contagio y amenaza con el tosincabores para amasar la fortuna tal aniquilamiento del pueblo. que significa el bienestar del capitalista. Y las consecuencias son inmediatas, al percatame de la desigualdad económica que se traduce manifestado capaces para remediar en desigualdad ante las leyes, des- el mal. Nada más justo que resigualdad en el trato y desigualdad tituir al trabajador de todo lo que social. El obrero no pasa de ser la le pertence. El magistrado, sabio o máquina humana, que a cambio de Jefe de Estado, no Mevarían camisa un mísero jornal, debe dar el máxi- sinó hubiera sido por la voluntad mo rendimiento.

telas, para que su burgués las venda a buen precio, luego no se puede y que todos puedan comer. comprar una camisa o un vestido porque no tiene medios para ello. Primera injusticia y primera Hamada es la garancia de una potente eco-hacia la consciencia proletaria. Y en nomía, porque los benficios ya no todas las órdenes de producciones se acumulan en la caja de un banco pasa absolutamente igual. El burgués se queja que sus comerciantes el beneficio de la produción el unico no le compran telas. El comerciante que sale ventajoso es el pueblo, que siente crisis, parque los ciudadanos no le compran ni camisas ni trajes tece. Y en distintas órdenes de tra-Y el ciudadano trabajador, que con el tiempo ha encorvado sobre el telar, produciendo metros y metros ticia social. de tela, va desnudo porque no tiene dinero pra comprarlo.

Por lo tanto el régimen capitalista por ser eminentemente egoista que es igual a incapacitado, ha fracasado. Los miles de asalariados que el mismo ha creado ,ansian controlar las producciones para acabar con las monstruosidades que el cavitalismo ha cometido. Ni los hijos han res-petado a los padres ni éstos a qué-

Al capitalismo se le debe tratar

Donde aparece el capitalismo, como a una enfermedad contagiosa aparece el proletariado. Nadie más Sus virus pudren a los que reciben

Por tanto todos los reortes de producción a manos de los productores. De los que siempre se han y habilidad de los obreros que han Ese mismo productor que tejía entrado en fabricación y confeción. Que todo el mundo se pueda vestir

> Las fábricas, talleres y grandes terrenos en manos de los obreros, ni las camisas en la camisería. Con puede comprar todo lo que apebajo, podemos aplicar lo mismo. Y entonces ya empieza también la jus-

La economía es muerta cuando sus economistas son los banqueros, fabricantes, contrabandistas, políti-

Y sólo puede ser esplendorosa cuando desaparece el capitalista y aparece el capital explotado en toda la comunidad de una socialización por ramos, donde el propietario es el productor, y el consumidor, el

TRACIS

ANTIFASCISTAS:

Miles de hermanos vuestros sufren más allá de las fronteras el frío y la indiferencia internacional. ¡Hay que repatriarlos! ¡Hay que compartir con ellos nuestra abundancia o nuestra penuria! ¡Alojamiento para los evacuados del Norte!

Los que puedan ofrecer una cama, una habitación en su casa, escriban a "Solidaridad Internacional Antifascista.

Los de Andalucía, Centro y Levante, dirijanse a nuestras la Paz, 29, segundo; los de Aragón y Cataluña, a Barcelona, a nombre de María Anguera, (Via Durruti, 32 y 34, casa de la C. N. T.)

Este número ha pasado por la previa censura

atianiumianan minerianan anan mineranan mineranan mineranan mineranan minera.

ilustrado de más de 300 páginas

Contiene todos los artículos publicados en el gran extraordinario de "Fragua Social" del 19 de julio de 1937. Un excelente resumen de (a lucha librada por el proletariado a partir de la insurrerción fascista. impresos, están en enta al precio Los combates de junio en todas las Comité Nacional de 30 ctmos. el ejemplar. Des Regiones, la evolución de las milia rección unica, va decididamente hacias hacía el Ejército Popular, las cia la conquista de sus aspiraciones. creaciones revolucionarias del proletariado y diversos juicios emiti- más fuertemente organizado se ledos por compañeros de España y vantó contra la guerra, pues lo vedel exterior, sobre este gran mo- mos imprimir nuevos rumbos a la vimiento emancipacor.

La Administración de "Tierrra y Libertad", calle Unión, núm. 7, Barcelona, se hace cargo de la distribución de los libros y folletos anunciados, en todo Aragón y Cataluña. Por consecuencia, los paqueteros, Sindicatos, librerias y camaradas de estas dos regiones que deseen adquirir ejemplares, Juan López: "Seis meses de ac- dispensable que todo proletario deben dirigirse a la dirección señalada.

De la distribución en el resto de España y en el exterior, se hace cargo la "Sección de Prensa y Propaganda" de este "Comité Nacional".

Los pedidos deben de hacerse a: "Sección Prensa y Propaganda" (Comité Nacional). Calle del Gra-Hermoso volumen profusamente bador Esteve, núm. 4, Valencia.

España, ejemplo de austeridad

es agredida por dos naciones. Los unos veladamente insinuan el peligro que representa para la civilización la penetración armada del fascismo en España. Los otros, obedeciendo a consignas imperialistas o a intereses financieros, reconocen también el peligro, pero no tienen la osadía ni la decisión de ataiar problema en su base.

En el maremágnum armado oficinas de Valencia, calle de ese estadio de la prensa capitalista, sólo se ve la intención de detener la marcha ascendente hacia sus conquistas sociales de la clase obrera.

En esto hay un peligro que escapa tal vez a los periodistas en general, el cual no es otro que el de preparar hacia España una tensión nerviosa que pueda, en una momendo dado provocar un incidente de una potencia u otra y que motive entonces una intervención de carácter imparcial para poner fin a la gue rra civil provocada por el fascismo.

Los obreros conscientes y los militantes con responsabillidad tienen el deber, donde quiera que se encuentren, de poner al descubierto mediterraneas. Hay que decir que todos los acuerdos recaídos hasta hoy sobre la intervención alemana e italiana en España, sólo han obedecido a un objetivo: salvar al capitalismo.

La guerra europea puso en desequilibrio al sistema capitalista; des de entrnces, la clase obrera toma di-Es en España, donde el proletariado economía, como lo prueban las intervenciones de nuestros representantes en el organismo ginebrino, ya mucho antes de producirse la sublevación miltiar; y su espíritu pacifista inclusive está refilejado en propia Contitución que el pueblo libremente se dió sin efusión de sangre, proclamando la Republica de Trabajadores de todas clases.

A pesar de las repetidas llamadas y de los toques de clarines anunciando el peligro, las organizaciones obreras de Europa y de las Américas, no supieron comprender que el capitalismo también por un lado articulaba resorte sobre resorte para estrangular la obra reivindicadora en el aspecto social y en el aspecto moral, que el proletariado español señalaba al mundo como áncora de salvación contra el enemigo comun, el capitalismo.

L pueblo español, por boca Cuando decimos capitalismo, nos de su primer ciudadano, ha referimos a todo ese armatoste ve-Cuando decimos capitalismo, nos hecho oir su voz en la Con- tusto y descrépito que no responde ferencia de Ginebra. En to- ni al sentir general de la vida sodos los grandes rotativos destacan la cial ni al progreso. Porque no trafigura de Negrin, carácter recio, tamos el problema como capitalisenérgico, como corresponde al es- tas; si aceptamos la mediación del pañol. En todas las columnas de la dinero en esta hora álgida de con-prensa se reconoce hoy que España vulsión social que vivimos, es porque consideramos que la supresión del sistema capitalista no abarca hoy por hoy la supresión total de la divisa monetaria que es la regla más conocida y extendida para los intercambios. Esto que señalamos a grandes rasgos, quisiéramos estudiado por todos aquellos que in tervienen en los órganos do prensa. Por lo dicho, declaramos que no somos enemigos de ningun sistema. Sólo combatimos y combatiremos todo aquello que tienda a imponer normas y condiciones fuera de lugar y de época. De las entrañas de nuestra Revolución, nosotros respondemos que surgirá una nueva vida cuyas fórmulas serán las que los pueblos libremente acepten.

Federación Comarcal de Juventudes Libertarias Figueras (Gerona)

todo lo que se fragua en las aguas A todas las JJ. LL. del Alto Ampurdán

Todas las JJ. LL. que necesiten sellos de cotización semanal y peninsular de cotización semanal. pueden pasar a recogerlos o solicitarlos cuantos antes mejor, pero tenemos que anticipar que es de suma necesidad que se abonen en el momento de retirarlos o sino de lo contrario dificultarán la vida de es

Por el Comité Comarcal. — El Secretario

A todos los militantes

DOCUMENTOS

La Memoria del Congreso extraordinario de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, celebrado en Barcelona los días 25 de febrero al 1. de marzo de 1937, debe ser leida por todo aquel compañero que se interesa por los problemas vitales del movimiento obrero. Ningun Sindicato debe dejar de adquirirlo. Su valor tiene un puesto señalado en toda biblioteaca.

Para adquirirlo dirgirse a las Oficinas de Propagnada C. N. T.-F. A. I. Su precio: 4 pesetas.

de la C. N. T.

(SECCION PRENSA Y PROPA-GANDA)

contienen los discursos de los cuatro ex ministros de la C. N. T.

Juan García Oliver: "Mi gestión al frente del Ministerio de Justi- se narra el desenolvimiento de la

vidrio de Mataró, al Ministerio de libro desfilan las principales colec-Industria".

riencia en el Ministerio de Sanidad los resultados obtenidos, su persy Asistencia Social.

tuación en el Ministerio de Comer- debe leer.

DE LA CLASE OBRERA

Discursos pronunciados por Ba- rrresponcientes. raibar, Guillén, Vázquez, Rubiera, Montseny y Peiró, en el acto celebrado en Valencia el 1.º de lucha.

Publicaciones del Estos tolletos, ue 32 a 40 pacuento por cantidades mayores a diez ejempiares.

DOS LIBROS DE INTERES "Entre los campesinos de Ara-

Están a la venta los folletos que gón". Por Agustín Souchy. Con un hermoso prólogo de Enrique López Alarcon.

120 páginas de texto, en las que vida económica del Aragón revo-Juan Peiró: "De la fábrica de lucionario. Por las páginas de este tividades campesinas: su organi-Federica Montseny: "Mi expe- zación, el espíritu que las anima, pectiva histórica. Es un libro in-

Contiene diversas ilustraciones. Precio de venta, 1,50 ptas. Por HACIA LA UNIDAD DE ACCION cantidades superiores a diez ejemplares, se hacen los descuentos co-

"De Julio a Julio".—Un año de

Los que se pasan a nues-Federación de Sindica- Alocución a los soldados tro campo abarcan todas tos Unicos de Figueras y reclutas de la 28 las posiciones sociales

Un licenciado en Letras, se reintegra con los hijos del pueblo

pueblo, sacrificándose y superándo- llegaran a triunfar la clase de cul-

En la zona facciosa —no_s di-e—, cada día se ahondan más cista, quiere conservar el suyo, co- nosotros. mo asi la hegemonia.

Belchite y Quinto, las mujeres de table combate para entregarse pri-Zaragoza se iban de casa en casa, sioneros. no pudiendo ocultar su emoción, a "Han cometido infinidad de actos comunicar que los rojos estaban de pura barbarie. Para ello se deen camino de Zaragoza. A los be ser criminal de nacimiento. fascistas se les formaba otro ene- "Un muchacho que cambio fascistas se les formaba otro enemigo en el mismo interior de la bandera monarquica, que arbola-

de los terratenientes y latifunda- más. distas, no ocultaban su disgusto

quillos, veneran a los que luchan tar, sobre todo los italianos, a fin R. Colubi en el campo rojo. Incluso han cir- de desesperar al pueblo y que se culado canciones, que se han les entregue incondicioalmente pa-impregnado reciamente en el alma ra conseguir un mendrugo de pan. popular, cantando las gestas he- Es el mismo plan que el Duce inroicas de los que quoeren libertar- trodujo en Italia. Tratan a los es- E.

Jeres que no eran creyentes, han yo, a muchos de ellos, los hubiera E. Hegado a orar a la Virgen del hecho pasar unos cuantos años Pilar, para que cesen las discrepor las aulas de nuestros Institu-Mi pancias en el terreno antifascista, tos —Que no discutan y que lleguen Si hay alguien que se queje de pronto a Zaragoza —acaban en nuestra situación, aunque sea fas-

sus oraciones.

revisar los procesos incoados los presos que había ein las cárceles juzgándolos rápidamentee y presentarios ante el pelotón de eiecución. Poseía una Academia militar y era enemigo innato de los obreros. Ahora se venga de ellos.

Ha suspendido de empleo y sueldo a varios catedráticos, por el mero hecho de poseer ideas, li-

geramente liberales.
"Todos los maestros de primera enseñanza y sobre todo los de la joven promoción, han sido perseguidos y fusilados. Siguen practicando la teoria de acabar con

la especie.
"Asesinaron al catedrático de medicina de la Universidad de Zaragoza. Dr. Acanda, y junto con él a 23 catedráticos más Acaba-

Joven. De 23 años de edad, sa- rán con la ciencia. Me da horror lido de las entrañas del mismo solo al pensar, si esos bárbaros se, y poseido de un espíritu de estudio y observación, ha llegado a ocupar la cátedra de Lengua y literatura, del Instituto de Zaragoza.

Insultar la clase de curse integral a fruitar la clase de curse.

tura que imperaria en España. Restrocederíamos a la Edad Media y con ello volveríamos a caer en los prejuicios populares, que tanto dano han hecho a la marcha del progreso.

"La raza fascista, que debemos las diferencias entre requetés, fa-langistas y ejército. Los mandos de la vida militar y civil, están dos servicios para su causa. A Ve-totalmente controlados, por los militares. Las diferencias entre fa-goza el 19 de Julio, y que se lange y requetés, les benefician a negó a entregar las armas a los ellos. Han intentado varias veces, obreros, facilitando así el entroimponer el uniforme único dentro namiento de los facciosos, ha sido del ejército, y no lo han pocido fusildao, cuado la toma de Bellograr debido a que cada sector chite. Es precio a su venta. Nos de los que integran el estado fas- han quitado el gustazo de hacerlo

¿...?
"La moral de la tropa va des-"La moral de la tropa va des-"El pueblo los detesta. La ma-cendiendo a diario. Por medio del sa proletaria, está descohesionada espionaje, que està encomendado por completo, después de los ata- a las clases y plana mayor de comques continuos de que han sido pañías, se enteran de los que los víctimas .Trabajan lo que se les que se quieren pasar. Rápidamente impone y en las condiciones que los acuden a la casa de sus familiares, pretencidos salvadores de España haciendo responsables a sus paquieren. No obstante, el espíritu des o hermanos, si su hijo o hermanos de la casa de sus familiares, pretencidos salvadores de España haciendo responsables a sus paquieren. de rebelión, está latente en el pue- mano se pasa. En vista de ello, los blo. A raíz de la ofensiva sobre soldados sólo anhelan que se en-

"Han cometido infinidad de actos

resistencia pasiva a las autoridades la tricolor, fué fusilado junto con locales, hubiera beneficiado el su familia, y dejados sus cadáveres avance nuestro. "Incluso los burgueses y parte días, para escarmiento de los de-

"Creedlo sinceramente. Nadie público, hacia la decisión de Fran- de sos que se encuentran en el te-có al sublevarse en el 19 de Julio, rritorio leal, se puede hacer una "Si no se veía capaz de ganar la visión de lo que es fascislandia. V. guerra — decian — que no hubiera cometido la locura de levantarse en armas. Ahora lo pagare- no representaria nada en proporción a ellos. La miseria impera. Las mujeres, los viejos y los chi Miseria que se cuidan de fomenlos del caos fascista.

"En sus ansias de libertad, muza inferior. Y ten la seguridad que E.

Si hay alguien que se queje de cista o simpatizante a ellos, que luan López se dé un paseito por el territorio Francisco Espi Recientemente, el sanguinario de los nacionales, y a su vuelta luan Sagué teniente coronel Torres, ha reemei tione un poco de aprecio a sus Valentín Laf prendido los fusifamientos. Al ocu- si tiene un poco de aprecio a sus Valentín Lafore par la jefatura del sector de Zara- semeiantes, empuñará un fusil y se goza hasta Seriñena, se ocupo de marchará a los parapetos, para lua char al lado de los trabajadores.

SANS.

· COMPAÑEROS: El Kiosco de la Rambla es de

la Organización y, por lo tanto, tuyo, te todos. Compra en él: SOLIDARIDAD OBRERA. GERONA C. N. T. ESTUDIOS. CRITICON UMBRAL TIFRRA Y LIBETAD

v toda clase de Prensa confederal.

TIEMPOS NUEVOS

revistas y libros.

SUSCRIPCION PRO COMISION JURIDICA DE LA C. N. T. 3.023,80 Suma anterior:

Jerón mo Ros

Lola Cos

Ramón Vicens Amadeo Fontdecaba Comarca, de Olot Sindicato de las Fonts de Begudá C. N. T. Lisardo Pardo Juan Rion Manuel Navarro Conrado Giró Juan Punset Ramón alfó Maraino Casiñol Marcelino Solà Juan Dolcet Alberto Cortada losé Pagés Francisco Margall Mateo Rigall José Giralt Tenas Juan Campos Narcis Sala Jerónimo Ros Antonio Sánchez Pedro Folch Jaime Caixas Joaquin Garcia Narciso Planas Iuan Soler Ioaquin Catalá Miguel Colomer Iuan Casamitjá Miguel Sanchez

0.55

0.50

0.65

0.30

0.50

0.50

1.85

0.60

0.40

50.-

1.30

1.70

2.30

0.75

0.95

3.65

0.30

0.55

0.20

2.50

5.---

3.-

0.35

10.-

5.-

Lorenzo Sala aloquina Farraro Jorge Furquet José Bonet Félix Torrado Rafaer Núñez Fernando Ventós Juan Pev Pablo Baro

José Estoba la Saturnino Serra olores Gispert Antonai Punti Sindicato C. N. T. de Juan Pages Emport J. Canadell

Barné Rigall Pujoi Boada Sanjaume Bosch Genover Corominas M. Diaz I. Doménech Boada Riera Sastre Maruli Camps Juanola Genover Miguel ores

Rafael Garriga Rodrigo Olives Domingo Freixa José Matas Iosé Prat Pedro Portas Ruenaventura Técui Fernando Fontseca Tosé Moradell Luis Clavaguera Ramón Oliveras

Ivan Barnes Salvador Umbert Pedro Durán Juan Barnés Pedro Portas Enrique Mair José Matas Vicente Perrer Félix Rafflort José Moradelt Ramon Oliveras Podro Laboria José Plata Manuel Vallespin

Carlos Ferrer

encuadrarse en las filas de nuestras brigadas, es a vosotros, mandos y soldados, a quienes encarezco para con ellos una fraternal acogida tanto por deber de solidaridad antifacista como por elemental espíritu de cuerpo. Con ello conseguiremos aquella fusión espiritual que nos lleve a la continuidad de nuestro glorioso historial escrito con páginas de heroismo y de sangre generosa porque la abnegación de nuestros soldados lo ha sido a toda prueba.

ya curtidos en la lucha, considerad que es vuestra labor excelsa, de maestros. Pensad que ellos han de recurrir a vosotros sobre dudas y vacilaciones naturales y que como vosotros abandonándolo todo, hasta sus intereses más caros, vienen a ofrendar, si es preciso, el tributo de sus vidas, pero con la consiguiente inexperencia.

puesta n un más allá que a todos nos comprende porque abarca postulados indeclinables de justicia. Guiadles solicitos en la seguridad de que corresponderán emulando

apercibdosi para llevar a su ánimola fortaleza de los combatientes de nues

mar parte de nuestras Brigadas populares os hago saber que si algun ción. prejuicio ideológico os hace recelar a todos nos une un denominador co mun que es la lucha contra el fas-

1.30 Luis Clavaguera Fernando Fontseca Jaime Sellas Salvador Palomer Pedro Bonat Aurelio Deulofeu Miguel Muñoz Pedro Duran Joaquin Guillaumes Sindicato C. N. T. de Albaña Juventudes Libertarias Miguel Ferrer

Luis Cervera Rafael Garriga José Casto FranciscoEspi Domingo Freixa Valentin Lafore D. O. Fernando Ventós

José Bonet Federico Bosch José Gratacos 1.15 Uno del 30 destinado a Madric

Agustin Escoda

José Salleras

Conrado Giró

Juan Punset

Juan Dolcet

Manuel Navarro

Alberto Cortada

Justo Ruiz Pablo Baro 0.50 Cesar Monterola 0.65 Félix Torrado Miguel Martin luan Sagois Juan Alsina Tosé Gi Permin Rigall Jaime Pineda Miguel Esteba Ioaquina Turbau Marcelino Sola Ramon David

Suma y sigue:

División

Próxima la incorporación a nues-tra División del primer contingente de reclutas, que atentos al llama-mento de la España leal vienen a preciso interpretar rápidamente para

Al dirigirme a vosotros, soldados

Forjarlos en la lucha con la mirada

vuestra conducta para hacerse dignos continuadores de nuestra obra. Inculcarles siempre la grandeza de vuestros designios, hablarles de sus propias reivindicaciones en los momentos de flaqueza humana, estad

tro Ejército del Este.

En cuanto a vosotros, reclutas de la 28 División que vais a forcio invasor.

> 2.50 14.40

0.25 3.50 3.50 0.50

0.60

2.-

3.667,60

Llanså, septiembre 1937. with the state and the state of the state of

Nuestros teléfonos

Número 339

de la Federación Comarcal de Sindicatos Unicos del Alto Ampurdán. Número 76

de la Federación Local de Sindicatos Unicos de Figueras y el Comité Comarcal de Relaciones Campesinas.

así, llegar a hacer temibles las in-tervenciones del Ejército del pueblo. Con vuestro concurso espero al-canzar altas empresas. Sed disciplinados!, obedientes a los Mandos, que como vosotros proceden de la entraña del pueblo y tened presen-

te que sólo una cosa nos anima a todos: ¡¡Vencer al fascismo!!

Soldados y reclutas de la 28 División del Ejército Popular, salud y Republica.

El Comisario de Guerra, Adolfo Arnal.

El Jefe de la División, Gregorio

La moral de la juventud en la retaguardia

Nosotros, jóvenes, tenemos el considerable deber de luchar y cultivar la moral, para que ésta nos dé el máximo rendimiento para adquirir el triunfo de las masas proletarias contra el fascismo internacional.

Nuestra labor en la retaguardia es cultivar la moral, palabra digna y noble -dentro de las masas trabajadoras— en la cual se basan todos los medios de triunfo junto con los otros de trabajo.

Ella debe ser el espiritu constructivo y revolucionario que ha de convertir las organizaciones juveniles antifascistas en verdaderos baluartes de la guerra y la revolu-

La moral es un frente culto y lo rechaceis rotundamente porque laborioso que debe permanecer no ha distinguido anuestra División junto con los demás frentes, como el hacer labor de proselitismo ya que el de combate, el económico y el cultural, los cuales son las verda-deras fortalezas del frente antifascista.

Propaguemos la moral y aportemos nuestras máximas actividades posibles para hacer de esta poderosa fuente cultural un arma revolucionaria para despertar el espíritu incomprensible de esta absurda retaguardia antifascista.

La moral es la única planta que puede aportar el fruto de nuestras actividades hasta el sólido fundamento de la sociedad futura.

Esta será la única planta que como un seco resorte nos hará gi-rar la cabeza para hacernos ven la inmensa responsabilidad que tenemos dentro de nuestro programa de reconstrucción social.

La veremos volar cual si fuera una paloma que huye de los reductos de una sociedad injusta y salvaje, conde ha vivido un apogeo de martirios.

Para aportar su nido y su libertad en un sólido edificio de igual dad y justicia social, construído con la sangre noble y generosa vertida en los compos de batalla por nuestros hermanos luchadores y liberadores de la España antifascista.

Los cuales luchan y se sacrifican por el idilio de aportar el sudor de sus esfuerzos en el cimiento y sólido fundamento de una sociedad más justa y más humana.

JOSE VILA LABORDA.

Dos mundos

frente a frente

Nuestro suelo ibérico ha sido convertido en escenario donde se des-arrolla el tráfico social que estamos viviendo los españoles.

Figuran en este drama sangriento como principales protagonistas capital y el trabajo.

Estos dos elementos desde tiempos inmemoriales, están decidiendo hoy en España la li-bertad o la esclavitud del mundo, la vida o la muerte de la humanidad.

La dicha ha llegado a su punto álgido donde ya no es posible reconciliación alguna entre ellos. El abismo que los separa es tan ancho: y profundo, flotan el espacio inmenso del mismo tantos crimenes, vejámenes y humillaciones causadas a los parias del trabajo que éstos ya no pueden olvidar ni perdonar los eternos agravios de que han sido víctimas de parte del capital a través de su larga e ignominiosa exiten-

Y es natural que asi sea, la historia misma nos lo enseña; a traves de ella, vemos que las civilizaciones antiguas han tenido que someterse a profundas transformaciones sociales, so pena de desaparecer, absorbidas por otras más adelantadas.

En su desarrollo y evolución, las fuerzas del progreso tuvieron épicas luchas con las jerarquías conservadoras que se oponían a todo progreso y superación con el fin de conservar sus privilegios de clase, pero al fin tuvieron que sucumbir y dejar paso libre a las nuevas concepciones sociales que gracias a ellas hemos llegado al grado de civilización en que estamos, aunque una infima minoría decrepita y carcomida, pre-tenda retraer a la humanidad a las épocas faraónicas.

Nosotros representamos el mundo del trabajo, con nosotros están las ciencias y las artes, todo lo be-No de la vida, somos amantes de la naturaleza y por ello tratamos de imitarla en itodos nuestros actos de

la vida.

Ellos representan el otro mundo, el pasado, la negación de la naturaleza, el fanatismo absurdo sobre el cual se sostiene el tinglado ridí-culo de la farsa político-religiosa los privilgios arbitrarios, y la eterna esclavitud, todo lo cual se desmorona al empuje constante del progreso.

Por esto la lucha es dura. Ellos defienden, lo que no puede volver lo que no volverá porqué es imposi-ble resucitar un cadáver.

Nuestro mundo, el de los parias de antaño, el de los descamisados de ayer, el de los proletarios de hoy, se abre paso entre las tinieblas llentamente pero con seguridad hacia la cima de la montaña colosal de la superación donde centellea la estrella refulgente de la anarquía. Hecha jirones nuestra carne, pero con voluntad inquebrantable llegaremos a ella a pesar de las mesnadas de lobos que pululan en sus laderas que quieren entorpecer nuestra marcha.

Aprestémonos, compañeros todos, lograr la victoria final sobre este mundo decrépito que tenemos en-frente y que está dando los ultimos coletazos cual reptil venenoso aplastado por la bota proletaria. Otro empujón y se derrumba. Para ello sólo falta que se de al unisono, todas a las vez unidos en el esfurzo supremo y la victoria será nuestra.

Monte Iraso, septiembre 1937.

LEED Semanario ilustrado

DESDE ROSAS

Hay que reivindicar nuestra juventud

mos las verdades aun que descarnen nuestros organismos. Es nuestro le-

Más aun en esta hora actual, período de franca responsabilidad para nuestro historial y nosotros mismos.

Período en el cual se esfuman los signos interrogativos, incrustando en la conciencia de nuestra prisión e intensificado nuestra propaganda de proselitismo.

Lo cual significa una responsabilidad abrumadora, someter a nuestros postulados a una inactividad forzosa.

No lo comprenderá así la Organización Juvenil de Rosas, cuando no desarrolla un ápice de actividad.

En todos los lugares donde haya sólo un pequeño atomo de nuestra organización, nuestros principios y postulados se canalizan en un ambinete de constructividad, propio de nuestra idiosincracia y que ha enaltcido en todos los aspectos nuestro historial y nuestra personalidad de libertario.

No se puede abstraer en las luchas sociales de Iberia, por cuanto, tiene una ruta a seguir formidable, preñados de futuras realizaciones y con una redudancia de iniciativas éticas para imprimir en sus componentes y todas las juventudes, la revolución moral e intelectual que se precisa para romper roda confabulación de nuestra intelectualidad a los prejuicios burgueses.

También, como en todos los sitios, hay compañeros que emprenden su misión, y luchan por sacudir a los que parece residen en las regiones paradisiacas. Todo en va-

Ni tiene, ni se amolda a las características de nuestro movimiento peninsular, en el aspecto educativo, ni su acción de proselitismo congénita en él. Pues, no solamente están divorciados con la actividad de captación, sino que también colaboran a prostituir y desacreditar nues «GERONA C. N. T.» - Gerona

Siempre la génesis de nuestra pro pagnda ha ido precedida con sus jemplos demoledores, para aquellas instituciones que alimentan los vicio y distracciones, objetivo fundamental para su conservación y mantenimiento de la ignorancia, sostén del

Ejemplo que tiene que ir en com-pleta homogencidad con nuestros principios idológicos.

Estado.

Y aqui parece como si quisiesen agregar a nuestros postulados esos actios en pugna con ellos.

Es preciso reaccionar. Depurar nues tra organización e intensificar nuestra acción, marcando una nueva local. En los bailes, ni en los lupanares, ni «tascas» se consolidan nuestros principios, antes bien, se degradan. Rectifiquemos.

Una organización eficiente que responda a las exigencias del momento. Más reuniones y que se discutan y se aporten más iniciativas a nuestros conceptos con referencia a la revolución Ibérica y a nuestro aspecto moral e intelectual. Martizar ampliamente nuestros hechos con su



Redacción y Administración:

RAMBLA, 20 **TELEFONO 339 :: FIGUERAS**

IMPRENTA

COMPAÑEROS



No olvidéis a los caídos en la lucha. Ayudad a los Hospitales de Sangre.

Sin tapujos ni eufarismos, confesa-nos las verdades aun que descarnen libertario.

Siempre la génesis de nuestra pro midable cometido. En la hora actual se necesitan hombres con plena conecuencia y austeridad.

Misión de nuestras juventudes, anguardia de la revolución.

Sólo asi seremos dignos de nuestras ideas y de la revolución social en Iberia.

J. RIVERO VERA

Rosas, 18 de septiembre del 1937.

Radio Prensa pauta que revalorice nuestra lucha lacoli. En les bailes pi en les lucha linternacional

Al terminar la reunión comun que la Federación sindical internacional y la Internacional obrera socialista han tenido en París para tratar la situación de España, se han hecho publicas las siguientes medidas que ambas internacionales reclaman de urgencia:

1. La supresión eficaz de la pi-ratería en el Mediterráneo y el restablecimiento de la libre navegación para todos los pabellones reconocidos. Es preciso citar la Conferencia de Nyon como expresión de un primer esfuerzo para alcanzar este resultado; pero no se pueden disimular sus evidentes insuficencias y la intervención de la S. D. N. se hace por completo necesaria.

invasión enviados a España por las han señalado cínicamente el carácter Los miembros de la S. D. N. se han comprometido, por el artículo, 10 del pacto: «A respetar y mantener contra toda agresión exerior la integnidad territorial y la independencia política presente de todos los miembros de la sociedad.» Es tiempo de que, segun el texto mismo del Covenant: «El consejo avise a los medios asegurar la ejecución de esta obligación.»

3. El restablecmiento por el gobierno leal de España del derecho de los bancos, que afecte a trabade procurarse en el mercado internacional las armas necesarias para la restauración del orden y de la paz en su territorio, lo que constituye con toda evidencia uno de los medios de asegurar la ejecución de la obligación referida.»

El vapor «Gauss», de las Mensajerías Neptun, que uno de estos días llegó a Bremerhaven, ha transportado por primera vez los cuerpos de los oficiales caídos en España, no en féretros de zinc sino de madera, estando prohibido el zinc para los cadáveres que se encontraban en ple na putrefacción era tal, que los obreros del puerto encargados de desembarcarlo, se han negado a ejecustar este trabajo. La dirección del vapor se ha visto obligada a tomar medidas de fuerza para obtener que los obreros lo hicieran.

barcada en Rivadesella o Gijón, con cinco niñas y un muchacho; urgentemente a Miguel M. Vitorero, Casa de La Montaña. Santa Ana, 11, Barcelona.

Alcaldia de Figueres

Essent aquesta l'época de començament del nou curs en les ecsles de primer ensenyament, es posa en coneixement del púbilc. que la matricula per a l'ngrés està oberta, en les hores d'oficina, en el segon pis de la casa Ajuntament.

Es recorda que l'ensenyament primari en les escoles públiques, és absolutament gratuït, remarcant que els pares i tutors dels infants que no hagin complert els 14 anys, estan obligate a fer-los assistir a les escoles.

Els infants que estiguin compresos en l'edat escolar i que durant les hores de classe es trobin pels carrers, seran recollits per tal d'imposar, als pares o tutors dels mateixos, les sancions corresponents. També seran imposades sancions pel fet que els infants manquin a les classes, sense causa justificada.

Figueres, 20 de setembre del 1937. — L'alcalde, A. Deulofeu.

Camarada:

En el quiosco «C. N. T:-F. A. I. de la Rambla hallarás a la venta unos magníficos dibujos-retratos de nuestro inolvi able guerri-

Buenaventura Durruti

Federación Nacional de 2. La retirada de los ejércitos de Trabajadores de Banga. potencias fascistas, y de los que los Ahorro, Seguros y Afidiscursos de Mussolini y de Hitler nes (C. N. T.)

Encarecemos a todos nuestros compañeros que, en bien de la bien de la unidad sindical, se abstengan de comentar públicamente las recientes notas circulares que divulgan las discrepancias surgidas entre trabajadores de Banca no afectos a nuesta Sincical.

Ello no obstante, consideramos arbitraria toda determinación que tome cualquier Comité Directivo jadores bancarios CNT., siempre y cuando no vaya precedida de un acuerdo bilaterial entre los organismos que los representan.

Asimismo y a pesar de no inte-grar nuestra Organización los Comités directivos de los Bancos, ya que se consiguió nuestra exclusión creyendo aparentar quienes tal acordaron, que ignoraban la existencia de trabajadores bancarios afectos a nuesta Sindical, y por lo tanto no alcanzarnos la menor responsabilidad por la acción perturbadora que por parte de las jeestando prohibido el z¹nc para los féretros debido a la economía de las materias primas. El estado de los control de los Bancos registra cadáveres que se encontraban en ple Banca, estamos dispuestos a facilitar detalles y resolver conjuntamente con quien corresponda, sobre los improbables actos de sabotaje que pudieran hacerse a la causa antifascista.

Las circunstancias nos han obligado a reunir datos para poder públicamente cotejar conductas de algunos elementos que, blasonan-Carlota Aguado Cadelo do de revolucionarios, son nos funcios, según nuestro critério, que De Torrelavega (Santander), em- están involucrando la Revolución Social Ibérica con una gran farsa. Y no regatearemos esfuerzos para arrancar la careta a quienes se ruega a quienes la hayan visto incuban en nuestros medios la diso conozcan algún cetalle de su cordia, la acción contrarrevolucioviaje o paradero, lo comuniquen naria y nuestro descrédito y, por ende, el triunfo del fascismo.

Por la Federación Nacional,

El Comité Nacional



Tan sólo una solución gubernamental de amplio frente antifascista, puede dignamente, eficientemente, encargarse de la dirección de la guerra

Los momentos duros y decisivos que atravesamos, que exigen -como repetidas veces hemos dichola contribución de todos los elementos populares a la victoria, hacen que las soluciones de Gobierno tengan que atemperarse a esos momentos y a esas necesidades.

Pensando serenamente hemos de reconocer, mejor dicho, han de reconocer quienes hasta ahora no han querido comprender esta gran verdad, que a nadie se le pueden pedir sacrificios al mismo tiempo que se ignoran, se desconocen y en multiples ocasiones se atropellan su idiosincracia, sus deseos y sus conquisos han recurrido siempre todos los procedimientos para ase-gurar a predominio, mejor alo, gurar predominio, mejor para anular a todos los que no acepten sus premisas ni sus imposiciones y hacer que su voluitad fuese omnimoda y su actuación sin trabas en la España leal. Y al mismo que isí actuaban, al mismo trempo que anulaban a todos los demás sectores antifascistas, separándolos de los organismos dirigentes del l' do. tenian también la frescura de pedir oped enc 1 y sometimiento ciego a los mismos a quenes atropellaban, a los mismos a quienes escarnecían. Así era imposible que se caminase de una manera segura y rápida hacia la unidad; así era y es imposible que se llegue a soluciones que puedan darnos la victoria rápida y rotunda que necesitamos. Y así se ha marchado, cayendo, nodando casi, por la pendiente que conque, irremisiblemente, a la catás tefe de-

Ha llegado la hora de cambiar dec didamente, rotundamente, esa tónica y ese estilo. Ha llegado el momento en que todas las miradas se dirijan unanimemente hacia la guerra y hacia la Revolución, hacia esa doble victoria que el pueblo anhela ,por la que tantos sacrificios ha realizado y que, hoy por hoy, es preciso reconocerlo, se encuentra en peligro.

El deseo de rectificar pasados errores se advierte clarmente en quiens hasta ahora los han mantenido. queremos pensar que de una manera inconsciente. Al menos, eso es lo que claramente se deduce de sus palabras yd e las palabras de quieor su jerarquía dentro del Partido Comunista, deben estar bien enterados de la posición del partido mismo. Pero no basta con mani festar ese buen deseo; es preciso que el deseo se traduzca en manifestaciones prácticas, se traslade a la vida real. Y en este mismo momento surgen ya unas diferencias de orientación que es preciso cancelar a toda costa. Que es preciso cancelar, porque de otra manera nada, absolutamente nada se habría adelantado.

Efectivamente: para llegar a soluciones en que todos los elementos antifascistas se responsabilicen plenamente, no se puede excluir a ninguno de ellos de las tareas de la dirección de la guerra y de la Revolución; y para no excluir a ninguno, para que todos participen en la medida de su respectiva fuerza en tareas es de todo punto necesario que se abandonen viejos moldes, viejas formulas de convivencia y de apoyo político, que no están, ni de le-

lucha y trabaja.

La premisa previa, imprescindible para que esos buenos deseos se traduzcan en realidades prácticas v fecundas, es que el concepto político implicado en el Frente Popular deje via libre al concepto social, que es el alma del Frente Antifascista; y como lógica consecuencia, es necesario que se desplace de la dirección del país al Frente Popular y que tome esas riendas el Frente Antifascista Hasta tanto que esto no se haga, todo qudará reducido a palabras; hasta tanto que esto no se convienta en realidad viva, vodos los esfuerzos serán inutiles y seguiremos lanzados en la pendiente, sumamente peligrosa, por la que hoy nos precipitamos.

Hay que tomar la guerra en serio; hay que tomar la guerra en serio, lución.

en la actualidad siente la España que para afirmar, para asegurar la victoria. Y la victoria sólo se afirma, sólo se logrará, cuado todas las fuerzas antifascistas actuen coordinamente, lealmente. Y el primer paso hacia esa coordinación es la presentación proporcionada de todos los sectores antifascistas en la dirección de la guerra y de la Revolución.

Vamos a prescindir del tiempo pasado. Vamos a no ocuparnos de la labor realizada por este Gobierno y a olvidar el fabuloso saldo en contra que tiene en los libros del triunfo. Pero vamos también a rectificar Y vamos a dejar paso a un Góbierno hoy por hoy, el unico que estará capacitado para guiar al pueblo español por los escabrosos y difíciles senderos de la guerra y de la Revo-

COMBATIENTE MUJERES

adentaminantaminantaminantaminantaminantaminantaminantaminantaminantaminantaminantaminantaminantaminantaminant

tro vientre germinais a las genera- nización, que estamos nosotros, ciones, me dirijo con la plena seguridad que vuestro corazón, se hará eco de una suplica, que si encuentra eco servirá para mitigar las diversas de los frentes de batalla.

definden vuestra honra en los parapetos, empiezan a sentir frio en sus carnes. Mientras vigila en sus puestos de guardia, velando para la seguridad de todos, se le entumecen los miembros y piensa en los que tienen cama caliente y están al abrigo de las inclemencias del tiempo.

A los multiples pelligros de la guerra uno nuevo les amenaza. El frio, con todas sus consecuncias de resfriados y pulmonías. Pensad que sois madres esposas o novias de eso hombres machos, combatientes contra la tiranía y la oprobitud. Son vuestra sangne, querer de vuetro que rer y vida de vuestra vida.

En los pueblos de la retaguardia el invierno se puede combatir. No así los montes donde tenemos las trincheras y en las cuales pronto se encontramos ayuda en la retaguardia decaemos en moral y el peligro se cierne sobre todos nosotros. No seamos egoistas de nuestra comodidad y pensemos en los que marcharon y no sabemos si volverán. Demotrad que santis amor hacia vuestros seres queridos y tendréis la seguridad que vuestro cuidado amerroso será vaticino de la felicidad que tiene que imperar entre los seres que se comprenden.

Vosotras no sabéis de las luchas que desgarran el alma de los hombres, porque vuestro corazón supera todas las mezquindades humanas. El amor arraigado intimamente en vuestro corazón, hace que las penas de los mortales, sesan más pasajeras. Una caricia de madre, esposa, hermana o novia es una promesa de vida. Una carta

inyección de optimismo. Mujeres. Conamos en vosotras. Demostrad y recordad a los que jos, adoptadas a las necesidades que se dedican a luchas de particio a ce septiembre de 1937.

A vosotras, mujers, que en vues- partido o de organización a orgaque lo abandonamos todo por todos, que estamos prestos a sacrificarnos por el bien del mundo y que recuerden siquiera un momento que el frio, el viento y la lluvia, Les gigantes de la libertad que azota nuestras carnes que necesitan abrigarse.

queréis que vuestros seres no pasen frio. confeccionad abrigos. Afead en su propia cara, el arrenallamiento con que viven. Despreciadlos y exigirles que os muestren lo que han hecho en pro de la causa antifascista. Vosotras que sois justas, pensad en la injusticia na, es la de Rusia. Las demás naque representa tamaño abandono y decidles muy quedamente lo que habéis sufrido, para parir a los héroes de las trincheras, que los habés amamantado en vuestro seno carne de vuestra carne v sangre de de madre, que los habéis besado y los habéis enseñado a andar, que habéis llorado en su lecho de enfermo y que habéis reido cuando ha sanado, que habéis sentido satisfacción, al comprobar que su voz, sus ademanes, sus gestos más imperceptibles tenían una sem blanza a los vuestros.

Siempre habéis deseado que tuvieran educación y conocimientos. Les habéis preparado los mejores manjare_s y su cama para el des

Ahora no tenomos vuestros vues tros cuidados pero sabemos de la heroicidad y valor de mujer.

Os lo pedimos nosotros, los que por siempre hemos sido despreciados por los potentados, que al hacerlo, os insultaban vuestro corazón de muier.

No perdais tiempo, porque el frio tiene el mismo poder que las

Napoleón con todo su formidable iército, fuvo que abandonar Rusia, debido al frio que diezmó

a sue hombres. Los titanes de la guerra contra escrita por vuestras manos es una el fascismo, figuros y alerta en sus invección de optimismo. IUAN SANS SICART

Avanzadillas Alcubierre a 11

CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALU-NA. - FEDERACION REGIONAL DE GRUPOS ANAROUIS-TAS DE CATALUÑA. — FEDERACION REGIONAL DE JU-VENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUNA

A LOS MILITANTES QUE SE HALLAN EN EL EXTRANJERO

Los hombres de la organización confederal y libertaria en España, han demostrado en todos sus actos y en todo momento, el más estevado sentido de responsabilidad, y la valorización ética de nuestro movimiento a través de todas sus vicitudes, la ha mantenido la tónica responsable de sus militantes.

Teniendo en cuenta que los momentos actuales exigen de todos los partidos y organizacionesla entereza debida en sus hombres para afrontar las dificultades y sostener la moral del pueblo en la lucha entablada contra el fascismo, la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, la Federación Regional de Grupos Anarquistas de Cataluña y la Federación Regional de Juventudes Libertarias se dirigen publicamente a cuantos militantes estén actualmente en el extranjero y hayan desempeñado cargos de responsabilidad en los organismos confederales y específicos y particularmente a aquellos que los hayan desempeñado en los organismos oficiales desde el 19 de julio de 1936 a la fecha, para que se presenten en España v a los Comités responsables de la organización a que se deben, detro del plazo máximo de quince días, a partir de la aparición de la presente nota. Quedan exceptuados unica mente aquellos compañeros que en la actualidad estén cumpliendo alguna misión en el extranjero con conocimiento y por encargo expreso de los Comités responsables de nuestras organizaciones.

Cuantos compañeros estén comprendidos en esta llamada, de no atender el requerimiento que se les hace, serán expulsados de nuestras organizaciones.

Barcelona, 21 de septiembre de 1937.

Confederación Regional del Trabajo de Cataluña. — Federación Regional de Grupos Anarquistas de Cataluña. Federación Regional de Juventudes Libertarias.

fuertes son sus obreros frente a la invasión, resuena por los ámbitos de la tierra denunciando con datos irrebatibles todas aquellas agresiones que ha venido sufriendo sin que ninguna potencia democrática se diera por enterada.

Juridicamente España ha llevado todos los problemas promovidos por la intervención extranjera en el suelo ibérico, al tribunal internacional. Sin embargo, los que dicen velar por los estatutos jurídicos que regularizan la vida de los pueblos, ce-Decidles a los hombres que rrando los ojos a la realidad, se taponan los oídos para no oir los lamentos de las víctimas inocentes causadas por la barbarie fascista.

Ginebra ha vuelto a ser teatro espectacular de la situación española. La unica voz que ha secundado la posición enérgica y justa de Espaciones siguen arrastradas por el precipicio de lo irreparable, sirviendo los intereses bastardos de un imperialismo que amenaza destruir. lo poco que queda en Europa del progreso y la civilización moderna.

Hemos dicho, y lo repetimos con la firmeza que nos caracteriza, que el proletariado español no es enemigo de nada ni de nadie. La ilusión puesta en la realizciaón de sus producción, que los obreros españosacrosantos ideales, no es otra que la de estblecer un régimen de equi-dad y de justicia política y social, manos del mundo. que permita a los seres una mejor convivencia y una mayor base de solidaridad mutua.

No es el movimiento españollo hemos dicho ya — un movimiento más en las luchas del proletariado contra el capitalismo, sino que es una guerra por la independencia de España. De esta lucha cruel, el proletariado español, aprovechando la sangre de los caídos, quiere amasar materiales duros y fuertes que sirvan como base de una nueva economía regida y administrada por todos aquellos que hacen suyo el lema de que hay que trabajar para

Frente a este espíritu de justicia cia y de equidad, la reacción y el capitalismo se unen internacional-mente para aplastar las iniciativas del pueblo que sólo mira al bienestar colectivo y que pone por encima de todo, la fraternidad universal cual principio y fin de todas las guerras.

Donde vamos, pues, es a la reali-

Ante el maremágnum, cada vez zación del ensueño proletario; a más profundo, en el cual se mueven producir cada día más de acuerdo las aguas pestilentes del fascismo, la con las necesidades, procurando voz de España recia y fuerte, como siempre subsanar todos aquellos errores que hayan podido ser funestos a la evolución. Sin sectarismos, sin querer imponerse a nadie, el proletariado español, por su organización, por su capacidad constructiva, por su genio creador, quiere y entiende que los trabajadores se basten a sí misoms para organizar los centros de producción y establecer todos aquellos pactos políticos que puedan redundar en beneficio de la colectividad.

Vamos, pues,, hacia la concreción de los postulados socialistas que han sido y serán el germen de la sociedad. futura. Para esto necabamos solidaridad moral y apoyo matterial en el sentido de dificultar todo lo que tiende a favorecer a los enemigos del pueblo genuinamente productor, como son los gobiernos dictatoriales que encarnan en la personalidad de esos dos locos enfurecidos que han creido que el mundo era de ellos, por el solo hecho de que se quiera presentar a los comunistas como destructores del sistema capitalista. Si los proletarios del mundo pesan el alcance de nuestras advertencias, auguramos que pronto en el horizonte social surgirá el sol que debe fecundar la semilla sembrada en los campos de batalla y en los centros de les dirigen con vistas a unir sus es-

Mujeres de la España lea l

Apelamos a vuestra sensibilidad tradicional. Familias enteras, niños, mujeres abandonados, caravanas interminables de hermanos de dolor esperan vuestra hospitalidad.

Acomodad en vuestros hogares un lugar para los evacuados del Norte, para los que pudieron ponerse a salvo de la saña fascista.

Cuando dispongáis de estaplaza, escribid a "Solidaridad" Internacional Antifascista". Los de las regiones Centro, Andalucía y Levante, dirigios a nuestras oficinas en Valencia calle de la Paz, 29, segundo; los de Aragón y Cataluña, a Barcelona, a nombre-

de Maria Anguera (Via Durruti, 32 y 34, casa de la C.

N. T.)